



# Gobierno presiona en Italia a Enel, le exige meta diaria y mantiene ultimátum

**Diplomacia.** Embajador recibió mensaje de preocupación de la Presidenta Meloni por la crisis.

**Proceso.** Trámites para quitar la concesión siguen mientras haya casas sin servicio.

**Diego Hermosilla P.**

Hasta Italia llegó la crisis eléctrica desatada por el temporal de viento que derribó árboles y postes hace una semana y que tiene a Enel en el centro del debate.

El Gobierno instruyó al embajador en ese país, Ennio Vivaldi, contactarse con representantes de la matriz de la empresa y la respuesta fue inmediata: "El embajador fue contactado por el consejero diplomático de la Presidenta Giorgia Meloni, quien expresó la preocupación del Gobierno italiano, y la disposición para contribuir a que Enel cumpla



**Diego Pardow, ministro de Energía.** / AGENCIAUNO

sus compromisos en nuestro país", informó el canciller Alberto van Klaveren.

Mientras, acá en Santiago, las cuadrillas de Enel se dispersaron por las zonas que aún están sin servicio eléctrico, en una jornada en la que el Gobierno endureció, nuevamente, su

discurso hacia la compañía.

El ministro de Energía, Diego Pardow, detalló que le daban hasta anoche para reestablecer el servicio a 20 mil hogares, de los cerca de 50 mil afectados, pero cumplir con esa meta no la eximirá del proceso de caducidad de la concesión, sino que es

el primer paso, y que para hoy habrá una exigencia similar de otros 20 mil clientes.

El jefe de cartera develó que Enel propuso dos planes anteriores y los habría incumplido. De no reponer esos servicios, "este procedimiento se moverá a su siguiente fase adminis-

trativa, que es la adversarial", explicó Pardow.

Ante la posibilidad de que se revoque la concesión el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, indicó que un proceso así "tiene enormes dificultades. Lo urgente es garantizar la calidad del servicio, lo que no necesariamente cambiará al revocar la concesión".

También hubo manifestaciones por el hecho de que sea sólo Enel la empresa apuntada. El PS y el PPD enviarán oficios al Ejecutivo para que se revise la concesión de CGE. "Aquí hay una falta de servicio habitual", señaló la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, mientras que el diputado Raúl Soto (PPD) agregó que "CGE ha sido igual de ineficiente y negligente que Enel. No quiero pensar que no se le toca por ser de origen chino".

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, explicó que "hay empresas que han cumplido los compromisos y que han tenido incumplimientos focalizados. En el caso de Enel es un incumplimiento generalizado". La ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, aña-



"No se van a congelar las tarifas, eso significa absorber una nueva deuda pública".

**DIEGO PARDOW**  
 Ministro de Energía.

"CGE ha sido igual de ineficiente y negligente que Enel. No quiero pensar que no se le toca por ser de origen chino".

**RAÚL SOTO**  
 Diputado PPD.

dió que "en regiones también tienen usuarios complicados y hemos hecho la formalización de requerimientos".

El diputado Andrés Longton (RN) expuso que "las consecuencias de una revocación, creo que el Gobierno no las dimensiona. Uno esperaría que el Presidente hubiera estado desde el primer día abocado a esta emergencia, desde el primer día los militares en la calle".

Desde la oposición surgió también la idea de dejar sin efecto el alza de tarifas que justo comienza este mes. "Eso no va a pasar. Congelar las tarifas, como la ciudadanía ha visto, significa absorber una nueva deuda pública", respondió el ministro Pardow.